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综 合

区 住 建 局 围 绕“ 一 老
一 小 ”群 体 ，快 马 加 鞭 推
动老旧小区改造、保障房
建设、老楼加装电梯等民
生工程，上线“姜将好”物
业管理平台，为基层治理
注入新活力。“姜将好”好
像方言的谐音，许是一点
不 差 、正 好 的 意 思，值得
期待。

在数字化浪潮汹涌的
今天，政务服务如何乘风
破浪，与互联网技术深度
融合，为群众带来更加便
捷、高效的服务体验？

要将“勤”字作为行动
指南，像千里马一样勤奋
务实。政务服务的提升，
离不开勤奋的工作态度和
务 实 的 工 作 作 风 。“ 粤 省

事”平台名称既体现广东
的地域特色，又通过谐音

“省事”传达政务服务的便
捷性。广东省政府深入调
研群众需求，通过微信小
程序将分散在各业务部门
的服务事项整合到全省统
一的服务平台，实现服务
的便捷化、个性化与精准
化 。 这 种 勤 奋 务 实 的 精
神，正如千里马一般，不知
疲倦地奔跑在政务服务的
道路上，是政务服务提升
的关键。再看“苏服办”平
台，寓意着为群众提供贴
心的服务。它通过开设综
合政务服务“旗舰店”，鼓
励江苏各地打造特色市县

“百货式旗舰店”，丰富政
务服务内容，提高服务便

捷 性 。 这 一 切 都 离 不 开
“勤”这一基石，只有像千
里马一样不断耕耘、持续
努力，才能筑就政务服务
的坚实之基。

要将“闯”字作为行动
动力，像狮子一样勇敢开
拓。政务服务创新需要勇
气和魄力，敢于打破传统
思维束缚，探索新的服务
模式。“浙里办”平台通过
整合各类政务服务资源，
实现“一网通办”“最多跑
一次”等目标，让群众办事
更加便捷高效。这种创新
精神，正如狮子一般，勇敢
地开拓新的领域，是政务
服务创新的动力所在。而

“郑好办”平台通过创新服
务模式，实现公积金“秒提

秒到”、医保电子凭证就医
购药等便捷服务。只有像
狮子一样敢于闯新路、试
新法，才能不断开拓政务
服务的新境界。

要将“挑”字作为行动
责任，像老黄牛一样勇于
承担。政务服务是一项艰
巨的任务，需要政府工作
人 员 具 备 强 烈 的 责 任 心
和使命感。“新湘事成”平
台不仅寓意美好，更在实
际 服 务 中 积 极 回 应 群 众
需 求 ，提 供 便 捷 、高 效 的
政 务 服 务 。 这 种 责 任 的
精 神 ，正 如 老 黄 牛 一 般 ，
默 默 地 承 担 着 政 务 服 务
的重任。“汴捷办”平台通
过整合多项服务，为开封
本 地 居 民 提 供 一 站 式 的

便 民 服 务 。 这 种“ 挑 ”的
责任精神，正是政务服务
人员的使命所在，只有像
老黄牛一样勇于担当、尽
职尽责，才能肩负起政务
服务的使命。

在政务服务的广阔天
地，每一个创新平台都是
一颗璀璨的明珠。它们的
名称既体现地方特色，又
巧妙地运用谐音，给人亲
近、温暖的感觉，并在实践
中不断创新，将服务理念
融入每一个细节，做到名
副其实。未来，各地政府
及其部门应借鉴这些成功
经验，结合本地实际，不断
探索和创新，让政务服务
更加贴近群众、更加便捷
高效，共同绘就政务服务
新篇章。

从“姜将好”说开去
□兴姜之堰

江苏姜堰
主办：泰州市姜堰区人民政府办公室

新教育实验研学
开放活动在姜举行

（上接1版）万永良在致辞中
说 ，教 育 是 点 亮 未 来 的 火
种 ，是 城 市 发 展 的 内 生 动
力。作为泰州教育版图上
的璀璨明珠，姜堰始终高度
重视教育，先后走出“泰州
学派”创始人之一王栋、清
代棋圣黄龙士、“当代草圣”
高二适等文化名人，曾经刘
氏“一门五都督、三科两状
元”传为美谈，当下李德仁

“家族多英才、一门六院士”
成为佳话。去年，姜堰顺利
通过国家义务教育优质均
衡发展区、国家学前教育普
及普惠区创建评估，教育优
质发展的“金字招牌”愈加
闪亮。新教育实验是一场
教育领域的温柔变革，正悄
然重塑教育生态的每一寸
土壤。经过 20 多年的辛勤
培育、精心呵护，新教育的
种子已经在姜堰遍地开花、
硕果累累，新教育实验“姜
堰经验”熠熠生辉，“完美文
化”风生水起，“课程改革”
贴地行走，“大阅读”品牌叫
响省内外。研学旅行是新
教育实验十大行动之一“聆
听窗外声音”的关键一环，
是学生对话缤纷世界的金
钥匙。姜堰要以此次活动
为契机，精心打造高端化研
学场域，全面开发体系化研
学课程，多维培育专业化导
师团队，高效链接多元化研
学资源，做强“乐学溱湖湾”
研学旅行 IP，做优泰州市未

成年人实践中心，争创全国
中小学生研学实践教育营
地、省级未成年人社会实践
基地，努力打造全国知名的
研学旅行目的地。

许新海在致辞中说，研
学活动是新教育实验中“聆
听窗外声音”行动的重要组
成部分，是打破学校和生活
壁垒的有效方式。作为新
教育实验第一个实验区，姜
堰 深 入 践 行 新 教 育 理 念 ，
2017 年 举 行“ 相 聚 激 情 三
水，共话幸福完整”为主题
的开放活动，2019 年承办新
教育第十九届年会，如今姜
堰再一次向新教育同仁开
放，聚焦研学旅行，以实打
实的投入、创新的举措，从
基地建设到课程设计，为大
家带来新的启迪。研学是
行走的课堂，从学生层面出
发，孩子们可以亲近自然、
走进社会，感受四季更替的
韵 律 ，体 会 劳 动 人 民 的 智
慧；从学校层面出发，可以
帮助学生提升核心素养，形
成社会主义核心价值观；从
国家层面出发，教育部门高
度重视中小学生全面发展，
提出要将研学旅行纳入中
小学教育教学计划，与课程
体系紧密结合。新教育研
究院将积极整合社会资源，
研发研学课程，设计具有针
对性和趣味性的研学方案，
为学生提供丰富多样的研
学场所。希望大家能够充
分利用这个机会相互学习、
共同进步，以国家的教育要
求为指导，深入践行新教育

理念，不断创新研学活动形
式和内容，为学生提供更多
更好的学习机会。

活动现场举行“新教育
实验研学中心”揭牌仪式，颁
发姜堰区首批研学导师证
书，发布《泰州市姜堰区研学
导师标准（试行）》。

新教育研究院副院长
李庆明以《聆听塑造完美人
性》为题作报告，重点阐述

“聆听窗外声音”的重要意
义、起源与走向、模式分类
等方面内容。

活动中，溱湖湾研学基
地 介 绍 研 学 旅 行“ 姜 堰 经
验”。南通市海门区张謇青
少年研学院、徐州未成年人
实践基地潘安湖综合实践
中心、山西省武乡县全域旅
游投资发展有限公司、江苏
书式童年文化传播有限公
司、江苏大阳山文旅集团有
限公司分享他们在“聆听窗
外 声 音 ”行 动 中 的 生 动 实
践。有关专家就研学活动
开展作点评，提出针对性意
见建议。

与会人员还考察了泰州
市未成年人社会实践中心、
溱潼砖窑博物馆、小杨人家
等研学旅行基地。

传统渔猎文化与现代
互动体验完美融合

（上接 1版）“鱼乐溱 湖 ，活
力姜堰，鱼儿肥，快集结！
溱 湖 荡 漾 情 更 浓 ，冬 捕 号
子震长空……”

在现场主持人和网络

达人的喊声中，2025 溱湖湾
冬捕季正式拉开序幕。为了
让游客能够有更好的参与感
和互动性，今年的冬捕季将
传统的开捕仪式简化为游客
互动环节，凸显参与感，让游
客深度参与捕鱼、烹饪，既保
留冬捕季的文化底色，又增
加趣味性和体验感。活动现
场，网红喊鱼秀、祈福仪式、
捕鱼挑战赛、小鱼灯笼DIY、
知识问答、猜鱼环节等趣味
十足的游戏环节，让现场成
为一片欢乐的海洋。

岸边活动开展的同时，
水面开捕也在进行。围网，
起 网 ，几 十 平 方 米 的 网 栏
内，数千条大鱼翻滚拍打、
跃出水面，现场甚是热闹。
在众多捕获的大鱼中，要属
1.5 米开外的青鱼最引人注
目，重达 44 公斤的它也成了
开捕仪式上名副其实的鱼
王。起拍价 2 万元，每次最
少加价 1000 元，经过多次竞
拍角逐，鱼王最终被一家商
贸有限公司以 6 万元的价格
拍得。

鱼王竞拍获得者、泰州
市鸿富燊商贸有限公司董事
长夏国浪说：“今 天 我 能 拍
到 这 条 大 鱼 ，象 征 着 来 年
吉 祥 如 意 ，象 征 着 会 增 加
更 新 更 大 的 效 益 。 我 还
是 这 句 话 ，要 把 这 条 鱼 做
成 鱼 圆 鱼 饼 ，送 给 我 们 敬
爱 的 武 警 官 兵 、消 防 战 士
和 身 边 的 孤 寡 老 人 、残 疾
人 ，让 他 们 尝 尝 溱 湖 的 美
味 ，让 他 们 过 一 个 祥 和 的
春节。”

看完了捕鱼，那怎能不
喝上一碗鲜美的鱼汤暖和
暖 和 身 体 呢 ？ 活 动 现 场 ，
一口直径 2 米开外的大锅
分 外 引 人 注 意 ，来 自 溱 湖
的 大 鱼 经 过 炖 煮 ，浓 厚 的
香 气 弥 漫 开 来 ，刺 激 着 现
场游客的味蕾。大家蜂拥
而 上 ，举 起 汤 碗 ，一 尝 为
快。游客姜梅香说：“鱼汤
很 鲜 美 ，不 愧 是 溱 湖 出 来
的 ，喝 了 鱼 汤 会觉得很舒
服、很温暖。”

溱湖国家湿地公园位
于全国著名三大洼地之一
的 里 下 河 地 区 ，以 水 质 清
纯、物产丰富、风景秀丽著
称。优质的水源孕育了丰
富的水产，自古以来就是渔
民的繁衍生息之地。自举
办以来，每年的冬捕季都受
到各方关注，前来观礼的游
客 、网 络 主 播 更 是 络 绎 不
绝。冬捕季的成功举办，不
仅让这一水乡传统习俗得
以传承发扬，也让溱湖水产
走出姜堰、走向全国。

溱湖文化旅游集团有限
公司副总经理顾宇鸣说：“从
现场的效果来看非常好，游
客参与度也非常高。今后，
我们要举办更多这种以游客
为中心的活动，来拓展溱湖
的知名度和美誉度。”
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医之为道大矣，医之为
任重矣。罗塘街道荷叶社
区卫生服务站全科医生王
书俊扎根社区医疗一线 20
多年，甘做百姓健康“守门
人”，以精湛技能和过硬本
领守护人民群众身体健康
和生命安全。

上午 8 时，荷叶社区卫
生服务站已经忙碌开来，二
三十平方米的就诊室内，坐
满就诊的病人。测量体温、
血压，问诊、开药、输液……
在一声声咳嗽中，全科医生
王书俊忙碌地穿梭在各个
病人之间，给他们带去相应
的医疗服务。

凭借周到的服务、精湛
的医术，王书俊的名气传遍
四方。除了周边社区居民
外，不少镇（街）的市民不顾
路途遥远，也前来就诊。市
民王先生说：“我是从顾高
过来的，有些小毛病都到这
儿来看，这儿医生服务好、

医术也比较高。”
20 多年前，王书俊开始

了从医生涯，自那时起就一
直扎根在基层第一线。在
为“一老一小”重点人群服
务中，他始终怀揣一颗为群
众排忧解难的心，只要患者
有需要，就尽力在第一时间
出现。他说：“我们更多承担
的是一种医疗救助。作为医
疗管家，把社区居民的健康
作为我们的责任来管理。”

“医者仁心 大爱精诚”
是王书俊的服务宗旨，“小诊
所 大服务”是他的服务口
号。话是这么说的，事也是
这么干的。他总是心系社区
的老人们，一有空就拿上血
压仪、温度计，奔波在小区巷
道，上门为老人检查身体。

为了方便居民就诊，王
书俊不断延长服务站的接诊
时间，早上 7 时开门，晚上 10
时 关 门 ，已 经 成 为 一 种 常
态。遇到突发情况，只要一

个电话，他第一时间赶到，为
居民带去医疗服务。

王书俊的妻子高亚芹是
荷叶社区卫生服务站的收费
员，她告诉记者：“他整天在
诊所忙，家里也顾不到，家
里 所 有 家 务 全 是 我 在 做 。
我觉得对他来说，社区卫生
服务站全科医生这不仅是
一份工作，也是他的理念、
信念和追求。”

20 多年来，王书俊用行
动诠释着群众健康“守门人”
这一光荣的称号，用真心换
取居民的信任，用贴心赢取
患者的理解，用爱心感动着
身边的每一个人，用仁心诠
释医者的大爱。他用平凡而
又不平凡的坚守默默奋斗在
基层医疗一线，树立起一名
基层医务工作者的榜样。

王书俊说：“在社区工作
24年，说辛苦也辛苦，但是看
到居民通过我们的服务能健
健康康，我们也开心。”

甘做百姓健康“守门人”
——记罗塘街道荷叶社区卫生服务站全科医生王书俊

本报记者 吕阳 段中富

姜堰日报小程序

语音播报 海报分享 文章收藏
笔记制作 往期查阅……

本报讯（记者 钱菊香）
年终岁尾，市场上的风干鸡
生意也火了起来。

每年冬至一到，有着制
作传统风干鸡手艺的孙益辰
就越发忙碌起来。孙益辰介
绍，一年四季，只有冬天才能
做腊味，因为温度够低、气候
干燥，肉食类不易坏，而且脱
水时间也比较快，传统工艺
制作出来的风干鸡肉质紧
实、口感鲜香，真是越嚼越
香、越嚼越有劲。

孙益辰制作风干鸡已有
10多个年头，每年冬至前后，

前来预订风干鸡的客户络绎
不绝。据介绍，捆扎是制作
风干鸡的最后一步，也是最
重要的一个步骤，捆扎是否
紧实直接关乎口感，所以捆
扎需要力气大的人来操作，
用绳子将腌制好的鸡紧紧捆
扎好，便于入味。随后，制作
好的风干鸡头朝下呈 45 度
斜挂在阴凉通风的地方，等
到 20 天后就可以食用了。
孙益辰说：“在冬至之前 10
天就有人来预定风干鸡，现
在陆陆续续已经预定五六千
只了。我们每天早上 3 点多

起床忙到晚上 10 点多，风干
鸡正常要 15 天到 20 天才可
以吃，想吃的要提前早点预
定，要不然赶不上过年吃风
干鸡。”

风干完成的风干鸡放到
蒸笼里蒸好后，趁热顺着筋
络纹路撕开，鸡肉纹理分明，
可轻松扯成鸡丝。鸡肉如丝
骨如酥，每一块都肉质紧实、
油而不腻，一顿吃下来，只觉
干香韧爽、回味悠长。对于
很多市民来说，腊味不仅是
一种美食，更是儿时的记忆、
全家团圆的期盼。

腊味飘香风干鸡 传统美食年货俏

日
前
，
振
宇
社
区
联
合
罗
塘
派
出
所
、

姜
堰
农
村
商
业
银
行
举
办
防
骗
防
诈
宣
传

活
动
，
通
过
发
放
反
诈
宣
传
单
页
、
举
办
游

戏
活
动
等
形
式
，提
高
社
区
居
民
防
骗
反
诈

意
识
，为
新
春
佳
节
保
驾
护
航
。

黄
文
婧

卞
辑

摄

本报讯（记者 应婷
婷 通 讯 员 石 燧 青
练鑫）桃胶雪燕炖奶作为
冬日热饮新宠，因其独特
的口感和营养价值受到
消费者喜爱。近期，区市
场监管局城区分局频频
接到有关桃胶类产品的
投诉，部分商家存在桃胶
类商品详情页未标明不
适宜人群、在食品中添加
并非普通食品生产原料
的雪燕，以及过度夸大桃
胶类产品功效等情况。

该分局积极回应群
众关注，立即组织开展
桃胶等新食品原料标示
专项检查行动，严格规
范新食品原料的使用及
标示行为，并约谈相关经
营单位。

检查过程中，执法人
员要求经营单位立即停
止在食品中添加含有雪
燕等非食品原料；对于已

经添加了雪燕等非食品
原料的食品，必须立即下
架并停止销售。约谈会
向经营单位特别指出：国
家卫健委发布的《关于桃
胶等 15 种“三新食品”的
公告》中正式将桃胶列为
新食品原料，在平台和线
下实体销售时应当标注
不适宜人群和食用限量；
鉴于桃胶在婴幼儿、孕妇
和哺乳期妇女人群中的
食用安全性资料不足，从
风险预防原则考虑，上述
人群不宜食用，推荐食用
量为≤30克/天。雪燕、皂
角米目前没有明确的可
食用依据，不属于普通食
品生产原料，不可添加在
食品中。添加桃胶类的
商品属于普通食品，不得
宣称有疾病预防、美容养
颜、抗氧化、降血糖等功
效，不得虚假宣传、夸大
用语。

区市场监管局城区分局

开展规范桃胶等新食品
原料标示专项行动

1月11日，先锋公益发展促进会敬老助残分会举行
“‘益’路同行，共筑未来——优秀志愿者表彰大会”，表彰
分会2024年度优秀志愿者，并现场捐助困境孩子。图为
活动现场。 应婷婷 摄

苏中药业明确“五着力”“五加快”
本报讯（通讯员 曹

昊）日前，苏中药业集团
召开 2024 年度总结表彰
大会。

就做好下一步工作，
会议要求着力推进全面
科技创新，加快发展新质
生产力；着力推进全面营

销创新，加快提升市场品
牌力；着力推进全面组织
创新，加快夯实创新硬支
撑；着力推 进 全 面 合 规
创新，加快筑牢发展护
城河；着力推进全面数
智创新，加快激活转型
新动能。


